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N海都记者 陈逸之
林涓 周婉怡

1 月 12 日上午，福州
市政协十四届三次会议
在福州海峡国际会展中
心开幕。本届市政协委
员应到 491 人，实到 458
人，符合政协章程规定。

会上，福州市政协主
席刘卓群作市政协十四
届 常 务 委 员 会 工 作 报
告。福州市政协副主席
唐希作市政协十四届常
务委员会关于十四届二
次会议以来提案工作情
况的报告。福州市政协
副主席郑章干作《政协福
州市委员会关于凝心聚
力建设更高水平的可持
续发展城市的意见（草
案）》的说明。会议由福
州市政协副主席林恒增
主持。

花姿优美、寓意吉祥的
蝴蝶兰，是新年花卉消费市
场的主角之一。连日来，在
福清市镜洋镇、海口镇等地
的蝴蝶兰种植基地，约 60
万株蝴蝶兰进入盛花期，迎
来四面八方的客商选购。

在镜洋镇的蝴蝶兰种
植基地，各色蝴蝶兰竞相开
放、长势喜人，工人们忙着
整形、组盆、外运，还有不少
客商来到现场选购，现场一
片繁忙景象。“这几天，我们
在忙着把蝴蝶兰装盆。”该
基地负责人陈芳表示，“现
在已经进入蝴蝶兰的销售
高峰期，很多品种已经售
罄，每天都有十几辆车进进
出出运输蝴蝶兰。”

与此同时，在位于海口
镇的福清台湾农民创业园
闽台天农园艺基地，约 30
万株蝴蝶兰同样迎来盛花
期。基地种植的蝴蝶兰大
都销往泉州、莆田、平潭等
地，随着春节临近，销量明
显增加。

蝴蝶兰花色艳丽，品种
繁多，花期一般可达三个月，
这几年都是年宵花中的“顶
流”小花。今年，镜洋镇不仅
继续推出大辣椒、满天红、光
芒等常规蝴蝶兰品种，还有
不少新品种亮相，以满足不
同消费需求。全镇一共种植
了 30万株蝴蝶兰，目前，大
部分已被客商预订。

蝴蝶兰批发商周智清

说，现在是年宵花的热销
季，他刚刚下订了两百盆蝴
蝶兰。“前两年，我买的都是
大红花的品种，寓意红红火
火，这两年，蝴蝶兰的品种
太多了，几种颜色拼成一盆
叫‘色花’，还有‘小迷你’，
消费者的选择也多了。”周
智清说。

据介绍，蝴蝶兰的种植
要求较高，养护周期较长，一
株蝴蝶兰从瓶苗到开花一般
需要 18个月。今年蝴蝶兰
的市场需求量增大，价格较
往年也略有提高。“常规品种
上升的幅度大概在百分之
五，稀缺的品种比如幻影、巧
克力等，正常涨幅是百分之
十以上。”陈芳说。

福州市政协十四届三次会议开幕
福州市政协主席刘卓群作市政协十四届常务委员会工作报告，新的一年，

将做好五个方面的工作

“顶流”小花热销迎新年
福清约60万株蝴蝶兰进入盛花期，迎来四面八方的选购客商

老旧小区物业管理弱如何破解
福州市政协委员王伟立建议，可通过“e福州”建立科学评价体系，评估物业公司服务质量，

提升物业管理水平

福州两会·声音2024

总结过去，谋划未来。
福州进入“两会时间”——
中国人民政治协商会议第
十四届福州市委员会第三
次会议和福州市第十六届
人民代表大会第三次会议

将先后开幕。海峡都市报
将推出“聚焦市两会”特别
报道，传递两会热点，展望
明天好愿景。

海都今起将开通 2024
年市两会互动平台“两会

传声筒”，读者可通过三种
方式对此次市两会提出期
望和建议，我们将把您的
心声和提问，带给人大代
表、政协委员们。期待您
的参与！

刘卓群指出，2023年是
全面贯彻落实中共二十大
精神的开局之年，是三年新
冠疫情防控转段后经济恢
复发展的一年。一年来，常
委会实施“深学争优、敢为
争先、实干争效”推动“党建
领航、经济领跑、民生领先”
行动，以“走进政协”“委员
在行动”“书香政协”三大品
牌特色工作，带动政协履职
迈出新步伐、实现新跃升。
同时，重点抓了四件大事：
以全面学习贯彻中共二十

大精神为政治引领；以扎实
开展主题教育为提质赋能；
以创新打造三大品牌为履
职抓手；以深化委员联系界
别群众为基础工程。

一年来，常委会深度融
入中国式现代化福州实践，
统筹推进政治协商、民主监
督、参政议政、凝聚共识等
职责，扎实有效做好各项经
常性工作。一是紧扣全市
发展大局，不断彰显专门协
商机构作用；二是践行为民
造福宗旨，不断强化民主监

督和参政议政；三是把握履
职中心环节，不断汇聚高质
量发展正能量；四是持续破
解“两个薄弱”，不断夯实政
协工作基础。

刘卓群强调，2024年是
新中国成立75周年，也是人
民政协成立75周年，还是实
施“十四五”规划的关键之
年。在新的一年里，福州市
政协将着力做好五个方面的
工作：一是聚焦思想政治引
领，着力巩固团结奋斗政治
基础；二是聚焦市委中心任

务，着力提升建言献策实效；
三是聚焦团结民主主题，着
力汇聚高质量发展合力；四
是聚焦专门协商机构，着力
深化制度功能建设；五是聚
焦政协自身建设，着力做好
加强和改进文章。

唐希向大会作了市政
协十四届常务委员会关于
十四届二次会议以来提案
工作情况的报告。

报告指出，一年来，共
提出提案671件，经审查，立
案475件，立案率70.8%。在

立案提案中，委员提案 360
件，集体提案115件；会议期
间提案346件，平时提案129
件。立案提案分解为 1055
件次交由 88个承办单位办
理，截至 2023 年 12 月底已
全部办复。提案所提问题
已经解决或基本解决的781
件次，占74.0%；正在解决或
列入规划逐步解决的263件
次，占 24.9%；因条件所限，
暂时难以解决的 6件次，占
0.6%；所提问题留给有关部
门参考的5件次，占0.5%。

一年来共提出提案671件，立案475件

三种方式，邀您“沉浸式”参与福州两会

读者可通过以下方式参与两会互动：
1.拨打海都热线电话968880；
2.关注海峡都市报官方微信、官方微博留言；
3.登录智慧海都平台留言。
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园艺师正在组合蝴蝶兰盆景


